



## Pressemitteilung Nr. 89/2016

14.11.2016

---

### Dem Denken Raum geben

**Die Universitätsgesellschaft Konstanz lädt zu ihrer Jahresversammlung in den neuen Lesesaal der Bibliothek der Universität Konstanz**

---

**Am 16. November 2016 um 17 Uhr tagen die Mitglieder der Konstanzer Universitätsgesellschaft (UGK) erstmalig im neuen Lesesaal der Bibliothek der Universität Konstanz. Dieses Herzstück der zentralen Einrichtung wurde von der Universitätsgesellschaft großzügig unterstützt. Seit seiner Eröffnung am 17. Oktober 2016 erfreut sich der Lesesaal in modernem und gleichzeitig gemütlichem Ambiente großer Beliebtheit.**

„Die Unterstützung des Lesesaals bot uns als Förderverein eine hervorragende Gelegenheit, uns als starker Partner der Universität Konstanz einzubringen“, sagt Dr. Dagmar Schmieder, als Präsidiumsmitglied zuständig für die Finanzen der Universitätsgesellschaft. Bei der Jahresversammlung wird sie vor allem über die Budgets der zahlreichen und vielfältigen Förderprojekte der UGK berichten. Der neue Lesesaal der Bibliothek ist nur eines davon. Um den sechsstelligen Betrag für das Bauvorhaben Lesesaal einzuwerben, war in der Konzeptionsphase zunächst eine Crowd Funding-Aktion geplant. „Als die Idee dem Präsidium vorgelegt wurde, war eigentlich allen klar, dass wir als Universitätsgesellschaft diesen Beitrag zum Herzstück der neuen Bibliothek komplett übernehmen möchten“, erklärt Dagmar Schmieder die Änderung des ursprünglichen Finanzierungsplans.

Nun sind die UGK-Mitglieder zur diesjährigen Jahresversammlung in den neuen Lesesaal eingeladen. Dieser ist das beeindruckende Ergebnis eines einmaligen Förderprojekts, findet auch UGK-Präsident Björn Graf Bernadotte: „Ich freue mich, dass wir die Universität Konstanz mit dem neuen Lesesaal unterstützen können. Es ist eine schöne Vorstellung, hier zu studieren und zu arbeiten. Umso mehr freut es mich, dass die Mitglieder der Universitätsgesellschaft bei unserer Sitzung an dieser besonderen Atmosphäre teilhaben dürfen.“

Um den Dialog zwischen Förderern und Geförderten zu stärken, sind im Anschluss an die diesjährige Mitgliederversammlung Repräsentantinnen und Repräsentanten ausgewählter Förderprojekte zum Aperò und anschließenden Abendessen eingeladen. Damit zeigt das neue Präsidium, dass die Universitätsgesellschaft künftig noch größeren Wert auf die Pflege der Beziehungen zur Universität und auf die Förderung der an Wissenschaft interessierten gesellschaftlichen Kreise legt.

**Faktenübersicht:**

- Die UGK wurde 1965 gegründet.
- Seit November 2015 ist das derzeitige Präsidium im Amt.
- Präsident: Björn Graf Bernadotte (Mainau GmbH), Vizepräsident: Dr. Michael Schwabe (ETO MAGNETIC GmbH, Stockach), Präsidiumsmitglied für Finanzen: Dr. Dagmar Schmieder (Kliniken Schmieder KG, Allensbach).
- Förderung von wissenschaftlichen Tagungen, zum Beispiel die Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Sprachwissenschaften im Februar 2016.
- Preise und Stipendien, unter anderem der Nano-Preis für herausragende Forschungsleistungen im Schwerpunkt Nanotechnologie und Analytik sowie Vergabe von Deutschlandstipendien.
- Förderung von sozialen oder gesellschaftlich relevanten Projekten wie das Studium Generale oder die Förderung der gebärden-App „Max und Eni“.

**Kontakt:**

Universität Konstanz

Kommunikation und Marketing

Telefon: + 49 7531 88-3603

E-Mail: [kum@uni-konstanz.de](mailto:kum@uni-konstanz.de)

- [uni.kn](http://uni.kn)